
第１回国土開発幹線自動車道建設会議 

議事要旨 

 

１． 日時：平成 15 年 12 月 25 日 14:00～15:30 

 

２． 場所：ホテルオークラ １Ｆ 平安の間 

 

３． 出席者： 

[委員] 

阿久津 幸彦 衆議院議員 

安倍 晋三 衆議院議員 

井上 義久 衆議院議員 

井田 由美 日本テレビ放送網㈱編成局アナウンス部次長 

岩國 哲人 衆議院議員 

上村 多恵子 社団法人京都経済同友会常任幹事 

奥田 碩  社団法人日本経済団体連合会会長 

楓 千里  ㈱ジェイティービー月刊「旅」編集長 

金子 原二郎 長崎県知事 

北澤 俊美 参議院議員 

北城 恪太郎 社団法人経済同友会代表幹事 

木庭 健太郎 参議院議員 

陣内 孝雄 参議院議員 

額賀 福志郎 衆議院議員 

能見 善久 東京大学大学院教授 

藤井 弥太郎 帝京大学教授 

堀内 光雄 衆議院議員 

松谷 蒼一郎 参議院議員 

御手洗 冨士夫 社団法人日本経済団体連合会副会長 

森地 茂  東京大学大学院教授   （五十音順） 

［国土交通省］ 

石原 伸晃 国土交通大臣 

佐藤 茂樹 大臣政務官 

風岡 典之 事務次官 

大石 久和 技監 

三沢 真  国土交通審議官 

佐藤 信秋 道路局長 

［日本道路公団］ 

近藤 剛 総裁 



 

４． 議事要旨： 

（１）議案説明 

佐藤道路局長より、本会議の審議事項が以下の３点である旨説明。 

①新直轄方式に切り替わる区間の基本計画及び整備計画の整備主体の変更 

②コスト削減を行った区間の整備計画の工事に要する費用の概算額等の変更 

③インターチェンジ等が追加される区間の基本計画及び整備計画の変更 

 

（２）委員意見 

委員からは、 

○事項の重要性と比べ、審議時間が短すぎる 

○高速道路は、国土防衛、災害対策の観点から必要 

○必要性の高い路線ほど無料で整備すべき 

○有料で作る価値がある箇所をまず民営化会社が選択し、その後直轄で実施

する区間を決定するべき 

○中央で一律に決定せず、地域の決断に任せるべき 

○コスト削減を着実に進めるべき 

○地域に高速は必要であり、計画通りに高速が整備されるかを心配している 

等の意見が寄せられた。 

 

（３）議決 

挙手による賛成多数により可決された。 

 

（４）報告事項 

佐藤道路局長より、資料を用いて、以下の２点について報告。 

①「抜本的見直し区間」を設定し、当該区間については、規格・構造を含めた

抜本的見直しを行う 

②更なるコスト削減に努め、追加的に２．５兆円のコスト削減を図り、次回以降

の国幹会議に諮る 

 

 


